Energiewende Hunsrück-Mosel eb BürgerEnergiebenossenschaft



Mitgliederinfo 01/2022 der "Energiewende Hunsrück-Mosel eG"

Erstellt: 09.05.2022

1. Zwischenzeitliche Entwicklung in der Genossenschaft

Nachdem unser Initiator, Mitbegründer und Vorstandsmitglied Rainer van den Bosch plötzlich und sowohl für die Familie und Freunde, als auch für die Genossenschaft allzu früh von uns gegangen ist, mussten sich die Verantwortlichen in Aufsichtsrat und Vorstand neu orientieren. Rainer hatte sich während der Zeit seiner Vorstandstätigkeit eine Menge an Fachwissen angeeignet. Diese Quelle steht jetzt nicht mehr zur Verfügung.

Zeitgleich gab es eine Veränderung durch die Bundestagswahl im September 2021. Im Zusammenhang mit dem Koalitionsvertrag konnte davon ausgegangen werden, dass es tiefgreifende Veränderungen im Bereich der Erneuerbaren Energien geben würde. Bekanntlich benötigt die Politik immer etwas mehr Zeit für derartige Maßnahmen. Aus diesem Grund haben wir den Interessenten an dem Betrieb einer PV-Anlage auf dem eigenen Dach angeraten eine gewisse Zeit abzuwarten, um zu sehen, ob es finanzielle Anreize mit langfristigen Auswirkungen geben würde. Für den Bereich der PV-Dachanlagen hat sich diese Annahme leider nicht bestätigt.

2. Veränderung im Vorstand der Genossenschaft

In der Zwischenzeit konnten wir das Gründungsmitglied Burkhard Konrad für die Vorstandsarbeit gewinnen. Burkhard Konrad ist von Beruf Vermessungstechniker beim Vermessungs- und Katasteramt Westeifel-Mosel in Bernkastel-Kues. Er ist 64 Jahre alt und lebt in Monzelfeld. In der gemeinsamen Sitzung von Aufsichtsrat und Vorstand vom 01.03.2022 wurde Herr Konrad satzungsgemäß vom Aufsichtsrat zum Technischen Vorstand ernannt.

3. Mitgliederversammlung in Präsenz am 23.05.2022

Die Einladung zur Mitgliederversammlung erhalten Sie zusammen mit diesem Infoschreiben.

In der Mitgliederversammlung ist satzungsgemäß der **Aufsichtsrat** neu zu wählen. Wir können vermelden, dass sich alle Mitglieder für eine erneute Kandidatur zur Verfügung stellen werden.

4. PV-Dachanlagen – zwischenzeitliche Entwicklung sowie Ergebnisse

Inzwischen haben wir im Herbst 2021 die elfte PV-Anlage in Betrieb genommen. Sie befindet sich auf der Kita in Hetzerath. Auch dort konnten wir mit der Trägergesellschaft einen Stromliefervertrag abschließen.

Wie bereits erwähnt, sind wir mit Anfragen für neue PV-Dachanlagen erst einmal abwartend gegenüber getreten. Im Hinblick auf den Wegfall der sogenannten EEG-Umlage haben wir die Planungen wieder aufgenommen und sind mit einigen Grundstückseigentümern im Gespräch. Hierbei muss nach

Rücksprache mit Solateuren berücksichtigt werden, dass die Preise für PV-Module in den letzten Monaten um bis zu 25% gestiegen sind und die Lieferzeiten inzwischen bei ca. sechs Monaten liegen.

Die EEG-Umlage von 6,5 Cent pro Kilowattstunde muss von der Genossenschaft für die Stromlieferungen abgeführt werden, da sie nicht selbst Gebäudeeigentümerin ist. Dabei handelt es sich um eine gesetzliche Regelung, die schon sehr lange in der Kritik von Fachleuten steht. Diese Umlage schlug im Jahr 2021 mit insgesamt 3.850,00 € zu Buche. Der Wegfall der Umlage wird das Ergebnis der Genossenschaft maßgeblich verbessern.

Die Erträge bei den PV-Dachanlagen lagen im Jahr 2021 deutlich niedriger, als in den Vorjahren. Dieser negative Einfluss wurde durch die wesentlich schlechteren Witterungsverhältnisse verursacht. Detaillierte Werte können wir an der Mitgliederversammlung präsentieren, die dann auch in der Niederschrift festgehalten werden. Damit können sich Mitglieder informieren, die nicht an der Versammlung teilnehmen können.

5. Geschäftsfeld "e-CarSharing in Bürgerhand"

Bekanntlich halten wir nur noch das Fahrzeug in Traben-Trarbach vor, das zumindest kostendeckend betrieben werden kann. Das Fahrzeug ist allerdings inzwischen in die Jahre gekommen und verfügt über eine geringe Reichweite, was die Nutzung sehr einschränkt. In Zusammenarbeit mit dem hiesigen Autohaus Metzen zeichnet sich eine Veränderung ab. In Kürze soll ein neueres Fahrzeug mit höherer Reichweite dort in Betrieb genommen werden.

6. PV-Freiflächenanlagen

Das Thema Freiflächenanlagen beschäftigt uns schon eine ganze Weile. Wegen diverser Hindernisse war eine Umsetzung in den Hintergrund gedrängt worden. Eine entsprechende erste Planung in der Gemarkung Monzelfeld musste wegen Unwirtschaftlichkeit und Wegfall eines benötigten Grundstücks eingestellt werden. Ein weiteres Projekt in der gleichen Gemarkung befindet sich seit einiger Zeit immer noch in der frühen Planungsphase. Dahingegen sind wir mit einem Projektierer in engem Kontakt und konnten eine gemeinsame erste Absichtserklärung für eine geplante Anlage in der Eifel unterzeichnen. Der grobe Zeitplan sieht eine Inbetriebnahme im Jahr 2024 vor. Für die Genossenschaft könnte es um ein Investitionsvolumen von rund 500 T€ gehen. Eine derartige Investition bedarf großer Anstrengungen um weitere Mitglieder zu gewinnen, die bereit sind ihr Kapital zur Verfügung zu stellen. Es kann festgestellt werden, dass PV-Freiflächenanlagen bessere Ertragsaussichten erwarten lassen, als dies derzeit mit PV-Dachanlagen möglich ist.

7. Geschäftsfeld "Stromkundengewinnung"

In Kooperation mit der Bürgerwerke eG haben inzwischen mehrere Kunden mit Bezug auf unsere Genossenschaft ihre Stromlieferverträge bei dem genannten Unternehmen abgeschlossen. Die Energiewende Hunsrück-Mosel eG erhält dafür eine Beteiligung.

8. Mitgliederentwicklung und -stand

Aktuell weist die Genossenschaft einen Bestand von 152 Mitgliedern auf, die insgesamt 1.756 Anteile erworben haben. Das entsprechende Genossenschaftskapital beträgt 175.300 €.

Bei den Mitgliedern handelt es sich um 145 Privatpersonen, 4 Unternehmen und 3 Kommunen.

Mit freundlichen Grüßen

Energiewende Hunsrück-Mosel eG

Birkenweg 2 54472 Monzelfeld

Burkhard Konrad

Wolfgang Stein

Technischer Vorstand

Kaufmännischer Vorstand

Sitz der Genossenschaft: Monzelfeld Burkhard Konrad – Technischer Vorstand Wolfgang Stein – Kaufmännischer Vorstand

Achim Degen – Vorsitzender des Aufsichtsrats Amtsgericht Wittlich – GnR Nr. 40021

Informationen:

Webseite: www.ewhm.de Email: info@ewhm.de